

Revue de presse N° 3675 du jeudi 10 octobre 2024

MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE
ET DE L'ALPHABÉTISATION

RÉPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
Union – Discipline – Travail

INSPECTION GÉNÉRALE

Service communication
B.P. V 160
Tél : 27 20-22-24-68
Fax : 27 20-21-15-93



Réf. N°3675 MENA / IGEN / COM



Revue de Presse

DU JEUDI 10 OCTOBRE 2024

Thème de l'année scolaire 2023-2024

**« Soyons des citoyens responsables
pour une école de qualité »**



REPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE
MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION
NATIONALE ET DE L'ALPHABÉTISATION



**BONNE RENTRÉE
À TOUS**



L'actu en bref



Rentrée scolaire 2024-2025: « L'Association Awale-Adonkoi Fontenay soulage les écoliers en difficulté. » P.07 Fatou SYLLA

À l'initiative de l'Association Awale-Adonkoi Fontenay, les élèves de la commune d'Adzopé ont reçu des kits scolaires. La cérémonie de remise a eu lieu le mercredi 2 octobre, dans le village d'Adonkoi. La présidente de ladite Association, Mambo Aboueu Aline, a expliqué que cette activité qui est désormais une tradition, contribue à la formation des écoliers du village. Ce sont au total 295 élèves dont 179 garçons et 116 filles qui en ont bénéficié.

Le localier : « Issia. » P.12

Le préfet d'Issia, Tra Bi Koué Jean Brice, a salué, le lundi 7 octobre dernier, la revalorisation du prix du cacao, porté à 1 800 F CFA. C'était au cours de la cérémonie du salut aux couleurs. À l'occasion, il a exhorté les producteurs de sa circonscription à scolariser leurs enfants.

Sandégué : « Non aux grossesses en cours de scolarité. » P.13 AIP

Le préfet du département de Sandégué, Gbey Gué Antoine, a exhorté les jeunes filles du lycée municipal, à éviter les grossesses au cours de leur scolarité. C'était le lundi 7 octobre, lors de la cérémonie de salut aux couleurs. Pour lui ces grossesses, en plus de constituer un danger pour leur santé et leur vie, sont un frein à leur scolarisation. Aussi, pour lutter efficacement et à grande échelle contre ce fléau, le gouverneur a-t-il sollicité l'implication du personnel enseignant et des élèves, tout en prônant l'abstinence. Il faut noter que l'an dernier, cet établissement a enregistré huit (8) cas de grossesse.

Sinématiali : « La chefferie cantonale sollicitée pour l'arrêt des transes des élèves. » P.13 AIP

Le préfet de Sinématiali, Gilbert Gueu, a sollicité l'aide de la chefferie cantonale pour mettre fin au phénomène de transe qui sévit au lycée municipal de

Sinématiali, depuis la rentrée scolaire. Cet appel à l'aide, contre ce que certains qualifient de « forces invisibles » responsables des trances chez les élèves pendant les cours, a été lancé, le lundi 7 octobre, à la préfecture. Face à cette manifestation mystique, le gouverneur a demandé au représentant de la chefferie cantonale, d'intervenir et d'entrer dans le bois sacré pour que cela cesse. Selon lui, l'invocation des mânes ancestraux pourrait être une solution pour résoudre définitivement ce problème et ramener la quiétude au lycée municipal de Sinématiali.

Ouellé / Soutien à la scolarisation des enfants : « 8 000 kits scolaires distribués aux écoliers. » P.13 Edgar YÉBOUÉ

La distribution de 8 000 kits scolaires composés de sacs, de cahiers, de crayons et de stylos, aux élèves des écoles de l'Inspection de l'Enseignement Préscolaire et Primaire de Ouellé, qui a débuté le 27 septembre, a pris fin le 3 octobre 2024. Cette action a été rendue possible grâce au club "Les Amis de Ouellé" dont des membres ont sillonné tous les établissements du département. Lors du lancement de cette distribution gratuite, le président de ce club, Yao Innocent, a affirmé que ce don va permettre d'assurer un accès équitable à l'éducation de tous les enfants du département et contribuer au développement durable.



Bonon / Déguerpissement des zones SODEFOR : « Le gouvernement prend des mesures pour soulager les populations. » P.04 Jérôme N'DRI

Le mercredi 9 octobre 2024, le ministre des infrastructures économiques et président de l'Association des Cadres du Centre pour le Développement (ACD-RHDP), Dr Amedé Koffi Kouakou, a conduit une mission auprès des personnes déguerpies dans la zone SODEFOR de Bonon. Il a saisi l'occasion pour annoncer aux populations impactées, des mesures prises par le gouvernement pour les soulager. Il s'agit de la prise en charge complète des fournitures scolaires des élèves touchés par cette situation, de l'autorisation pour les populations déplacées de récolter les cultures vivrières restantes sur les aires protégées et de la recherche active d'un site de recasement durable afin de permettre une réinstallation pérennes de celles-ci.

Adiaké / Journée d'excellence au lycée Konan Camille : « YÊBOUKA YÊHON "gâte" les meilleurs élèves. » P.08 Franck DESTINÉE

La 1^{ère} édition de la Journée d'Excellence du lycée Konan Camille d'Adiaké, dénommée YÊBOUKA YÊHON, a eu lieu le 5 octobre dernier au sein dudit établissement. À l'initiative de l'association des anciens élèves, cette cérémonie a été marquée par le don de plusieurs ouvrages pour la bibliothèque, de chaises, de tables-bancs ainsi que des kits scolaires et des ordinateurs pour les majors. Un site internet et trois clubs ont été créés, pour mieux orienter les apprenants dans leurs études. L'objectif de cette journée est d'encourager les élèves à avoir des aptitudes de leadership et de les orienter vers des choix éclairés pour le supérieur.



Menaces de grève des instituteurs : « Soro interpelle le gouvernement. » P.03 F.T.

Le 23 septembre 2024, plusieurs organisations syndicales, faitières et fédérations du Ministère de l'Education Nationale et de l'Alphabétisation (MENA) regroupées, ont déposé un préavis de grève auprès de leur tutelle. Ledit préavis porte sur un arrêt de travail de 72 heures sur l'ensemble du territoire national les 15, 16 et 17 octobre 2024. Pour les proches de Soro Guillaume, la légitimité des revendications formulées par l'Intersyndicale du MENA fait craindre le spectre d'une année scolaire mouvementée, susceptible de perturber considérablement les programmes scolaires. Aussi, invitent-ils le gouvernement à accorder une priorité absolue aux revendications des enseignants, en engageant des discussions franches et sincères à l'effet d'éviter de réelles perturbations pouvant entraîner des retards dans l'exécution des programmes scolaires.

Solidarité avec les élèves de DANIA : « Sery Sarah Soko offre 250 kits scolaires. » P.06 Ferdinand BAILLY

La Secrétaire générale adjointe du PPA-CI, en charge de la région du Haut-Sassandra, Sery Sarah Soko, a marqué la rentrée scolaire de son empreinte de générosité en offrant 250 kits scolaires aux élèves de la localité de Dania (Vavoua). La cérémonie de remise qui s'est déroulée le samedi 5 octobre à l'École Primaire Publique (EPP) Dania 1, a réuni enseignants, élèves, parents et notables de la communauté, dans une ambiance de solidarité et d'espoir, pour l'avenir des jeunes générations. Ce don s'inscrit dans la continuité des initiatives portées par le Parti

des Peuples Africains- Côte d'Ivoire (PPA-CI) et son président, Laurent Gbagbo, en faveur de l'éducation. Issue elle-même d'une famille d'enseignants et aujourd'hui enseignante, Sery Sarah Soko a réaffirmé son engagement à promouvoir l'éducation pour tous, en particulier pour les enfants issus de familles modestes.



Kouto / Rentrée Scolaire 2024-2025 : « Une entreprise de ciment, avec les Fondations Atlantique et Kélémo, offre 4 500 kits scolaires et des vivres aux élèves. » P.11 BAMBA Idrissa (Envoyé spécial)

Le samedi 28 septembre 2024 était jour de fête dans la commune de Kouto, département situé dans la région de la Bagoué. C'est que la Société de Ciment de Côte d'Ivoire (SCCI), remettait ce jour, 4 500 kits scolaires aux élèves de 17 établissements préscolaires et primaires, du matériel didactique aux enseignants et des vivres pour les cantines scolaires de la localité. Et cela, en partenariat avec les Fondations Atlantique Group et Kélémo. Les kits scolaires étaient composés, entre autres, de cahiers, de stylos et d'ensembles géométriques. Quant aux vivres, on y trouvait des sacs de riz, des bidons d'huile... La cérémonie, qui a mobilisé cadres, enseignants, parents d'élèves, élèves et populations, s'est déroulée à l'espace événementiel de l'hôtel Katana.

Yamoussoukro / Action de bienfaisance : « Le groupe "Excellence" de l'Ena dote l'école d'Anoumangoua en outil informatique. » P.11 Camille SIABA (Correspondant régional)

Des étudiants du groupe Excellence du cycle supérieur 2024-2025 de l'Ecole Nationale d'Administration (ENA) d'Abidjan étaient réunis le samedi 5 octobre dernier, à Anoumangoua, (Yamoussoukro). Il s'agissait pour cette délégation, de rendre une visite de courtoisie à un des leurs, Boris Kouassi, président de la Mutuelle de développement d'Anoumangoua (Mudeva). À cette occasion, les condisciples de Boris Kouassi, venus les bras chargés, ont offert un important lot de matériels scolaires aux écoliers et un ordinateur complet à l'Ecole primaire publique (Epp) d'Anoumangoua. Pour la population d'Anoumangoua, ce geste des élèves du groupe "Excellence" de l'Ena est la preuve de leur grand amour pour l'école, mais aussi de leur ardent désir de voir les écoliers et leurs maîtres travailler dans les meilleures conditions possibles.

Presse en ligne

ÉDUCATION Rentrée de la Coordination de l'Administration et de la Vie Scolaire : Un Appel à la Remobilisation. Publié le mercredi 9 octobre 2024 | SCRP MENA

SPORT / Rugby: lancement officiel du premier Tournoi Régional du CRAC au Lycée Technique de Bouaké. Publié le mercredi 9 octobre 2024 | Abidjan.net

CULTURE / Promotion des arts en milieu scolaire : Échanges entre le Directeur de la vie scolaire et la fondatrice du Prix Marthe Rabbiosi. Publié le jeudi 10 octobre 2024 | Fratmat.info

RÉGIONS / N'Douci: Le Groupe des épouses et époux des ambassadeurs réhabilite le Centre Salem du village de Boussoukro. Publié le mercredi 09 octobre 2024 | Fratmat.info

Éducation- L'ONG AVSI distribue des kits scolaires à 6 300 élèves. Publié le jeudi 10 octobre 2024 | L'Intelligent d'Abidjan

Détente

Caricature

Rentrée scolaire 2024-2025 L'Association Awale-Adonkoi Fontenay soulage les écoliers en difficulté



Les enfants ont réceptionné les kits scolaires des mains de la présidente de l'Association, Mambo Aboueu Aline. (PHOTOS : DR)

C'est un soulagement pour les parents d'élèves de la commune d'Adzopé. A l'initiative de l'Association Awale-Adonkoi Fontenay, ils ont reçu des kits scolaires destinés à leurs enfants. Selon une note d'information, la cérémonie de distribution de kits aux 295 élèves dont 179 garçons et

116 filles a eu lieu mercredi 2 octobre dans le village d'Adonkoi à Adzopé. A l'occasion, la présidente de ladite Association, Mambo Aboueu Aline, a expliqué que cette initiative est désormais une tradition ancrée dans le cœur de son Association et ses collaborateurs.

« Nous restons toujours à vos côtés pour participer ac-

tivement au bien-être et à la réussite de nos enfants; les bâtisseurs de la nouvelle Côte d'Ivoire. » a-t-elle déclaré. A l'en croire, à travers la remise des kits scolaires, son organisation contribue à la formation des écoliers du village.

« Je tiens à rappeler que cette aide est rendue possible grâce à la générosité des nombreux visiteurs de nos stands qui achètent nos produits et soutiennent notre cause, a-t-elle confié. La présidente a, par ailleurs, traduit sa gratitude aux autorités françaises, notamment Jean-Philippe Gautrais de la commune de Fontenay-Sous-Bois, ainsi que du conseil départemental de Val-de-Marne, dirigé par Olivier Capitanio. Ce sont au total 295 élèves dont 179 garçons et 116 filles qui ont bénéficié de ces kits scolaires. ■

F. SYLLA

Yamoussoukro / Actions sociales

21 millions de F Cfa pour les frais médicaux des malades démunis

Pour la 4^e année consécutive, le District autonome de Yamoussoukro vole au secours des malades qui ne parviennent pas à prendre en charge les frais liés à leurs interventions chirurgicales. En effet, 22 malades qui ont d'énormes difficultés financières ont reçu des chèques récemment, au siège dudit district, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro. Au total, ce sont 21 millions de F Cfa qui ont été mis à la disposition de ces personnes.

Selon le ministre-gouverneur, Dr Augustin Thiam, ce geste entre dans le cadre des actions sociales que mène le district. « Nous sommes sollicités pour apporter notre aide à des malades nécessiteux qui n'ont pas les moyens de payer les frais de leurs interventions chirurgicales. Ils nous font des demandes que nous étudions avec la directrice des Affaires sociales, afin de leur permettre de se soigner ».

Il a fait remarquer que cet acte peut paraître insuffisant eu égard aux nombreux besoins, mais l'essentiel, c'est de commencer avec les moyens du bord. « Il y a quelques jours,

nous avons remis des kits scolaires et bien avant, avons remis un millier de tables-bancs. Le district distribue aussi des prises en charge scolaires et fait des travaux d'investissement. Chaque année, nous produisons un bilan de nos actions. Rien que pour le secteur éducation, depuis 11 ans que je suis en poste au district, nous avons construit et rénové 92 établissements scolaires. Nous avons également construit 4 lycées », a-t-il indiqué. ■

N'DRI CÉLESTIN



Sandégué

Non aux grossesses en milieu scolaire

Le préfet du département, Gbey Gué Antoine, a fait une recommandation aux élèves.



Les élèves ont promis de suivre les conseils du préfet.

elles peuvent leur coûter la vie », a-t-il dénoncé. Par ailleurs, pour une lutte efficace et à grande échelle, il a sollicité l'implication du personnel enseignant et des élèves, tout en prônant l'abstinence. Les jeunes filles, séance tenante, ont promis de suivre ses recommandations. Ce, afin que le lycée municipal de Sandégué soit un exemple dans la région. L'an dernier, cet établissement a enregistré 8 cas de grossesse. Un chiffre qui est en baisse par rapport aux années antérieures. Le but étant d'aboutir à zéro grossesse pour cette année scolaire ■

Le préfet du département de Sandégué, Gbey Gué Antoine, a exhorté les jeunes filles du lycée municipi-

pal à éviter les grossesses au cours de leur scolarité. C'était le lundi 7 octobre, lors de la cérémonie de salut aux couleurs nationales.

« Ces grossesses constituent un frein à leur scolarisation et les mettent en retard. En plus de constituer un danger pour leur santé,

AIP



Sinématiali

La chefferie cantonale sollicitée pour l'arrêt des transes des élèves

Le préfet de Sinématiali, Gilbert Gueu, a sollicité l'aide de la chefferie cantonale pour mettre fin au phénomène de transe qui sévit au lycée municipal de Sinématiali depuis la rentrée scolaire.

Cet appel à l'aide contre ce que certains qualifient de « forces invisibles » responsables des transes chez les élèves pendant les cours a été lancé, le lundi 7 octobre, dans la cour de la préfecture, lors de la cérémonie de salut aux couleurs nationales.

« J'ai appris, par voie de presse, que le phénomène mystique qui s'était déjà produit a refait surface. Je voudrais donc demander au représentant de la chef-

ferie cantonale, ici présent, d'intervenir et d'entrer dans le bois sacré pour que cela cesse », a-t-il plaidé.

En présence des chefs de service, d'un détachement de la gendarmerie, des éléments des pompiers civils et du personnel de la sous-préfecture et de la préfecture, il a rappelé que cela avait déjà été combattu sans succès par l'ancien proviseur dudit établissement.

Ainsi, selon l'administrateur civil, l'invocation des mânes ancestrales pourrait être une solution pour résoudre définitivement ce problème et ramener la quiétude au lycée municipal de Sinématiali. ■

AIP



Ouellé / Soutien à la scolarisation des enfants **8 000 kits scolaires distribués aux écoliers**

La distribution de 8 000 kits scolaires composés de sacs, de cahiers, de crayons et de stylos, aux élèves des écoles de l'Inspection de l'enseignement primaire de Ouellé, qui a débuté le 27 septembre, a pris fin le 3 octobre. Cette action a été rendue possible grâce au club "Les Amis de Ouellé" dont des membres ont sillonné tous les établissements du département pour offrir ces kits aux écoliers. Lors du lancement de cette distribution gratuite, le président de ce club, Yao Innocent, a affirmé que ce don va permettre d'assurer un accès équitable à l'éducation de tous les enfants du département et contribuer au développement durable. Tout en indiquant que l'objectif du club est de réduire les iné-

galités socio-économiques, il précise qu'en matière d'éducation, il s'agit, pour ses amis et lui, de fournir le matériel scolaire de base et de promouvoir l'égalité des chances en encourageant l'instruction. « Nous célébrons un acte de solidarité, de soutien et d'espoir pour tous les élèves de notre département. En plus d'être un privilège, l'éducation est un droit fondamental, la clé de la liberté et la lumière qui éclaire le chemin de chaque enfant », a-t-il fait savoir. S'adressant aux apprenants, il a indiqué que, derrière ces kits scolaires, se cache le pouvoir de transformer leur vie, de réaliser leurs rêves et de devenir des citoyens respectables et capables de propulser le développement de Ouellé. Sess Gnangra Clémentine,

en classe de Cm2 au groupe scolaire de Ouellé, a, au nom de ses camarades, exprimé sa reconnaissance aux donateurs. Le président de l'Amicale des directeurs et chefs de service public et parapublic de Ouellé, Kra Konan Alain, représentant le préfet du département, Soro Sana, a salué cet acte de générosité et de partage des jeunes cadres du département. « Au moment où les parents d'élèves éprouvent des difficultés pour scolariser leurs enfants, vous avez compris assez tôt la nécessité de leur apporter votre soutien. Cet acte permettra à chaque écolier d'amorcer l'année scolaire 2024-2025 en toute sérénité », a-t-il soutenu.

■
EDGAR YÉBOUÉ

Bonon / Déguerpissement des zones SODEFOR

Le gouvernement prend des mesures pour soulager les populations

Le ministre des Infrastructures économiques et président de l'Association des cadres du Centre pour le développement (ACD-RHDP), Dr Amedé Koffi Kouakou, a conduit une mission auprès des personnes déguerpies dans la zone SODEFOR de Bonon, hier mercredi 9 octobre 2024. Le ministre Amédé a saisi l'occasion pour annoncer aux populations impactées des mesures prises par le gouvernement pour les soulager. Selon le

ministre des Infrastructures économiques, le gouvernement décide de la prise en charge complète des fournitures scolaires des élèves touchés par cette situation, de l'autorisation, sous la supervision des autorités compétentes, pour les populations de récolter les cultures vivrières restantes sur les aires protégées, de la recherche active d'un site de recasement durable afin de permettre une réinstallation pérennes des populations déplacées.

JEROME N'DRI

Adiaké : Journée d'excellence au lycée Konan Camille **YÉBOUKA YÉHON "gâte" les meilleurs élèves**

La 1^{ère} édition de la Journée d'excellence à l'initiative de l'association des anciens du lycée Konan Camille d'Adiaké, dénommée YÉBOUKA YÉHON, a eu lieu le 5 octobre dernier au sein dudit établissement. Cette cérémonie a été marquée par le don de plusieurs ouvrages pour la bibliothèque, de chaises, de tables-bancs, de kits scolaires et d'ordinateurs pour les majors, de la création d'un site internet et de la mise sur pied de 3 clubs pour mieux orienter les apprenants dans leurs études par YÉBOUKA YÉHON. C'était en présence de nombreux parents d'élèves, des élèves, des personnels enseignant et administratif avec le proviseur Moussa Konaté à leur tête et des autorités de la ville. Avec pour objectif d'encourager les élèves à avoir des aptitudes de leadership et de les orienter vers des choix éclairés pour leurs études supérieures, l'association présidée par Mme Beugré Katché, s'emploie à encourager les parents et les partenaires à s'impliquer activement dans



Les bénéficiaires ont promis de ne pas décevoir.

le développement éducatif des élèves de cet établissement.

FRANCK DESTINÉE



MENACES DE GRÈVE DES INSTITUTEURS Soro interpelle le gouvernement

Le 23 septembre 2024, plusieurs organisations syndicales, faitières et fédérations du Ministère de l'Education Nationale et de l'Alphabétisation, regroupées ont déposé un préavis de grève auprès de la tutelle portant sur un arrêt de travail de 72 heures sur l'ensemble du territoire national les 15, 16 et 17 octobre 2024. Ces menaces de grève inquiètent Soro et ses hommes. *«La légitimité des revendications formulées par l'Intersyndicale du MENA fait craindre le spectre d'une année scolaire mouvementée, susceptible de perturber considérablement les programmes scolaires»*, ont réagi les proches de Soro. Et *«invite le gouvernement à accorder une priorité absolue aux revendications des enseignants en engageant des discussions franches et sincères à l'effet d'éviter de réelles perturbations pouvant entraîner des retards dans l'exécution des programmes. Notre système éducatif, déjà évanescent, ne mérite pas une année blanche. Et encourage les différentes parties à un dialogue constructif au bénéfice des enseignants, des élèves et des parents d'élèves qui ploient depuis longtemps sous le poids de la cherté de la vie»*, ont-ils recommandé.

F. T

SOLIDARITÉ AVEC LES ÉLÈVES DE DANIA Sery Sarah Soko offre 250 kits scolaires

La Secrétaire générale adjointe du PPA-CI, en charge de la région du Haut-Sassandra, Sery Sarah Soko, a marqué la rentrée scolaire de son empreinte de générosité en offrant 250 kits scolaires aux élèves de la localité de Dania, située dans le département de Vavoua. La cérémonie de remise qui s'est déroulée le samedi 5 octobre à l'École Primaire Publique (EPP) Dania 1, a réuni enseignants, élèves, parents et notables de la communauté dans une ambiance empreinte de solidarité et d'espoir pour l'avenir des jeunes générations. Ce don s'inscrit dans la continuité des initiatives portées par le Parti des Peuples Africains-Côte d'Ivoire (PPA-CI) et son président, Laurent Gbagbo, en faveur de l'éducation. Sery Sarah Soko, elle-même issue d'une famille d'enseignants et



Sery Sarah Soko a offert des kits scolaires.

aujourd'hui enseignante, a réaffirmé son engagement à promouvoir l'éducation pour tous, en particulier pour les enfants issus de familles modestes. "Je suis fille d'ensei-

gnant, et moi-même enseignante. Mon mentor politique, le Président Laurent Gbagbo est également enseignant de formation. Pour nous, l'éducation est une valeur fondamentale. Dès son accession au pouvoir en 2000, le Président Gbagbo a milité pour l'école gratuite. Aujourd'hui, même si l'école n'est plus totalement gratuite, il est de notre devoir d'encourager les parents à scolariser leurs enfants, et plus particulièrement les jeunes filles, dont l'éducation est souvent négligée. Ce geste vise à soutenir cet effort et à donner une chance à chaque enfant de réussir", a-t-elle expliqué." La distribution des kits scolaires arrive dans un contexte économique difficile où la

hausse des prix des fournitures scolaires met à rude épreuve les finances des familles. Les parents d'élèves présents ont exprimé leur profonde gratitude envers Sery Sarah Soko, reconnaissant que ce soutien allège considérablement leur charge. « Nous sommes profondément reconnaissants pour ce geste qui nous aide beaucoup. Tout est devenu cher aujourd'hui, et inscrire nos enfants à l'école est un véritable défi financier. Que Dieu bénisse Madame Sery Sarah pour cette aide précieuse », a déclaré le porte-parole des parents d'élèves bénéficiaires. Profitant de l'occasion, Sery Sarah Soko également organisé une causerie-débat avec les enseignants présents, sur le thème : "Le poids de la politique sur le fonctionnaire". Cet échange a permis d'aborder une question cruciale : la difficulté qu'ont certains fonctionnaires à s'affirmer politiquement dans un contexte où la neutralité semble souvent être de rigueur. "Pourquoi les fonctionnaires hésitent-ils à s'engager politiquement, alors même qu'ils jouent un rôle clé dans l'éducation civique des enfants ?" a-t-elle lancé en introduction. De nombreux enseignants ont exprimé leur crainte de s'engager en politique de peur de répercussions sur leur carrière professionnelle. Cependant,

Sery Sarah Soko les a encouragés à dépasser cette peur et à participer activement au processus démocratique, en leur rappelant que l'exercice du devoir civique est un droit, mais aussi un devoir. "Vous enseignez l'éducation civique à vos élèves. Le devoir civique, c'est aussi voter et participer à la construction de notre démocratie. Ne restez pas en marge des décisions politiques, faites entendre votre voix en vous inscrivant sur les listes électorales", a-t-elle conseillé. Suite à cet échange, une trentaine de fonctionnaires ont exprimé leur engagement à s'inscrire sur la liste électorale lors de la révision prévue le 19 octobre. Cet engagement témoigne de la volonté grandissante des fonctionnaires de contribuer activement à la vie politique du pays, un message fort pour l'avenir de la Côte d'Ivoire. Cet événement marque non seulement un soutien matériel important pour la scolarité des enfants, mais également une sensibilisation à l'importance du devoir civique chez les enseignants. Par ces actions, Sery Sarah Soko et le PPA-CI réaffirment leur volonté de soutenir l'éducation et de promouvoir la participation citoyenne, deux piliers essentiels pour le développement d'une société juste et équitable.

Ferdinand Bailly

KOUTO/ RENTRÉE SCOLAIRE 2024-2025

Une entreprise de ciment, avec les Fondations Atlantique et Kélémoû, offre 4 500 kits scolaires et des vivres aux élèves

Hommage rendu à Koné Dossongui



(de g à d) Gnamou Angoran Pierre (préfet de Kouto), Narcisse Assemien (Dg de Scci), Mme Amssetou Haidara Dosso (représentante de Koné Dossongui, président de la Fondation Atlantique Group) et Yacourwa Koné (président de la Fondation Kélémoû). (Ph.DR)



Les élèves, heureux de recevoir leurs kits, ont posé avec les officiels et les donateurs. (Ph.DR)

Le samedi 28 septembre 2024 était jour de fête dans la commune de Kouto, département situé dans la région de la Bagoué, au Nord ivoirien. C'est que la Société de ciment de Côte d'Ivoire (Scci), en partenariat avec la Fondation Atlantique Group et la Fondation Kélémoû, remettait ce jour, 4 500 kits scolaires aux élèves de 17 établissements préscolaires et primaires (15 écoles publiques et 2 privées) de la localité ; du matériel didactique aux enseignants ; et des vivres pour les cantines scolaires. Les kits scolaires étaient composés, entre autres, de cahiers, de stylos et d'ensembles géométriques. Quant aux vivres, on y trouvait des sacs de riz, des bidons d'huile...

La cérémonie, qui a mobilisé cadres, enseignants, parents d'élèves, élèves et populations, s'est déroulée à l'espace événementiel de l'hôtel Katana, en présence du préfet du département, Gnamou Angoran Pierre, et du maire de Kouto, Koné Domia. Entre danses traditionnelles et prestation artistique, tous les orateurs qui se sont succédé au pupitre, ont rendu hommage à Koné Dossongui, président d'Atlantique Group et haut cadre de la région, grâce à qui ces nombreux dons au niveau de l'Éducation ont été possibles.

« Je voudrais remercier sincèrement le ministre (ex) Koné Dossongui, notre Baobab, pour tout ce qu'il fait pour Kouto et la Bagoué », a dit le

préfet qui a invité les cadres et toutes les bonnes volontés de la région à aider les parents et les élèves, en appui à l'État. Tout en remerciant la Scci et ses Fondations partenaires, il a souhaité que les kits remis parviennent aux destinataires et que les vivres soient remis aux cantines. Avant le préfet, le maire de Kouto, Koné Domia, s'était convaincu que « le don fait aux élèves soulagera énormément leurs parents en cette rentrée scolaire et améliorera les résultats scolaires ». Comme le préfet, le premier magistrat de la commune de Kouto a aussi salué les efforts de Koné Dossongui pour l'enseignement à Kouto. « C'est notre baobab à tous », a-t-il repris.

En ce qui concerne le Directeur général (Dg) de Scci-Big Cim, Narcisse Assemien, il n'a pas dérogé aux hommages au président de l'Atlantique Group. Mieux, il a souhaité qu'il y ait « des dizaines de dizaines de Dossongui à Kouto », afin d'aider les parents dans la construction des infrastructures mais surtout dans la construction d'hommes et de femmes vertueux. Pour les dons, il a rassuré les populations de ce que « ce n'est que le départ » d'une action qui ira crescendo. Représentant Koné Dossongui, président de la Fondation Atlantique Group, Amssetou Haidara Dosso a fait savoir que ladite Fondation, créée en 2010, œuvre à améliorer la qualité de vie des populations à travers des actions citoyennes et solidaires. Elle a traduit aux populations, un message d'espoir et d'engagement de son mandant à leurs côtés. Quant à Yacourwa Koné, président de

la Fondation Kélémoû, il a souligné qu'« investir dans l'Homme, c'est investir dans l'avenir ». À l'écouter, sa Fondation, qui fait de l'éducation et la formation une priorité, sera au rendez-vous encore l'année prochaine. En langue Senoufo, il a expliqué aux populations locales, la nécessité de mettre leurs enfants à l'école. Par ailleurs, il a relevé les innombrables actions menées par Koné Dossongui à Kouto et dans la région de la Bagoué.

Yeo Mamadou, Inspecteur de l'Enseignement préscolaire et primaire de Blésségué-Kouto, a traduit ses remerciements aux donateurs et a promis de faire bon usage des dons reçus. Au nom des élèves bénéficiaires des kits, Koné Katènè Unisse, élève au Cm2, a traduit sa gratitude à Scci et ses partenaires. « Ce don nous permettra d'étudier dans la quiétude et de produire de bons résultats scolaires », a-t-elle affirmé. Faut-il le souligner, en début de cérémonie, Mme Fleur Daly épouse Dioba, au nom du Dg de Scci, avait souligné l'engagement de l'entreprise à renforcer ses actions pour l'éducation, car « chaque enfant a droit à une éducation de qualité ». Pendant la cérémonie, il y a eu aussi la distribution symbolique des dons, suivie d'un repas offert par la société donatrice à toutes les entités présentes.

BAMBA Idrissa
(Envoyé spécial)



YAMOUSSOUKRO/ ACTION DE BIENFAISANCE

Le groupe "Excellence" de l'Ena dote l'école d'Anoumangoua en outil informatique

Des étudiants du groupe "Excellence" du cycle supérieur 2024-2025 de l'École nationale d'administration (Ena) d'Abidjan étaient, le samedi 5 octobre dernier, à Anoumangoua, localité située dans le département de Yamoussoukro. Il s'agissait pour cette délégation conduite par Olivier Biailly et Adjagbé Osseni, de rendre une visite de courtoisie à un des leurs, Boris Kouassi, président de la la Mutuelle de développement d'Anoumangoua (Mudeva).



Les populations d'Anoumangoua ont salué ce geste du groupe "Excellence" de l'Ena. (Ph. C.S.)

A cette occasion, les condisciples de Boris Kouassi, venus les bras chargés, ont offert un important lot de matériels scolaires aux écoliers et un ordinateur complet à l'École primaire publique (Epp) d'Anoumangoua. Pour le président de la Mudeva, cette action de bienfaisance est allée droit au cœur des populations qui, particulièrement honorées de cette visite, ont, par la voix du chef du village, remercié les généreux donateurs. Pour la population d'Anoumangoua, ce geste des élèves du groupe "Excellence" de l'Ena est la preuve de leur grand amour pour l'école, mais aussi de leur ardent désir de voir les écoliers et leurs maîtres travailler dans les meilleures conditions possibles. « Pour clore cette journée tout aussi festive que conviviale, une rencontre de Maracana ayant opposé le groupe "Excellence" aux villageois a vu la belle victoire des visiteurs sur le score d'un but à zéro », a indiqué Boris Kouassi. Qui a rappelé que le porte-parole et le chargé à l'organisation de la délégation étaient respectivement les commandants Doua Fulgence et Angui Ebrotié.

**Camille SIABA
(Correspondant régional)**



AGENCE IVOIRIENNE DE PRESSE

Leader de l'information de proximité





ÉDUCATION Rentrée de la Coordination de l'Administration et de la Vie Scolaire : Un Appel à la Remobilisation. Publié le mercredi 9 octobre 2024 | SCRIP - MENA



Figure 1 Madame OGOU D. Marie Reine épouse ASSI Inspecteur Général, Coordonnatrice chargée de l'Administration et de la Vie Scolaire

Abidjan, le 09 octobre 2024 - Le Centre National de Matériels Scientifiques (CNMS) à Cocody a accueilli ce mercredi 09 octobre 2024 la rentrée de la coordination sectorielle de l'Administration et de la Vie Scolaire (AVS). Cette rencontre s'est déroulée sous la présidence de

Madame OGOU D. Marie Reine épouse ASSI, coordonnateur chargé de l'Administration et de la Vie Scolaire.

L'événement a été marqué par la présentation du cahier de charges de la Coordination de l'Administration et de la Vie Scolaire. L'objectif principal de cette présentation était de partager la vision de la coordination et de détailler les activités prévues pour l'année scolaire 2024-2025, visant à améliorer l'efficacité de la coordination.

Après l'exposé, des échanges fructueux ont eu lieu pour assurer une compréhension claire des missions et des attentes. Tous les inspecteurs présents ont été responsabilisés et motivés pour accomplir les tâches qui leur ont été assignées. Madame OGOU D. Marie Reine épouse ASSI a souligné l'importance de cette réunion en déclarant : « Cette réunion est un appel à la remobilisation au travail pour un résultat excellent et de qualité ».

La coordination de l'Administration et de la Vie Scolaire (AVS) a pour mission de coordonner les efforts des inspecteurs en charge de l'administration et de la vie scolaire pour assurer le bon fonctionnement du système éducatif. Elle est également chargée de signaler à la hiérarchie les dysfonctionnements constatés et de proposer des solutions rapides pour résoudre les problèmes.

En ce qui concerne la vie scolaire, la coordination s'engage à mettre en œuvre une nouvelle approche en matière d'eau, d'hygiène et d'assainissement, afin de garantir un environnement de travail sain et sécurisé pour tous les apprenants.

Monsieur Adama COULIBALY, Inspecteur Général, Coordonnateur général de l'Inspection Générale du Ministère de l'Education Nationale et de l'Alphabétisation, a apporté son soutien et félicité la coordination pour cette initiative.

Cette rentrée marque un nouveau départ pour la Coordination de l'Administration et de la Vie Scolaire, avec des objectifs clairs et une détermination renouvelée pour améliorer le système éducatif ivoirien.



Figure 2 Equipe de la Coordination de l'Administration et de la Vie Scolaire



SPORT / Rugby: lancement officiel du premier Tournoi Régional du CRAC au Lycée Technique de Bouaké. Publié le mercredi 9 octobre 2024 | Abidjan.net



© ABIDJAN.NET PAR DR
SPORT/ RUGBY: LANCEMENT OFFICIEL DU PREMIER TOURNOI REGIONAL DU CRAC AU LYCEE TECHNIQUE DE BOUAKE

Le manager général de Cocody Rugby Abidjan Club (CRAC), Paul Arnaud Kamon, a animé une conférence de presse mardi 8 octobre 2024 au Lycée technique de Bouaké pour annoncer l'organisation d'un

tournoi régional de rugby le 26 octobre 2024 au sein de cet établissement.

Selon M. Paul Arnaud Kamon, cette journée intense de rugby sera l'occasion de mettre en avant les jeunes talents ivoiriens et de promouvoir les valeurs de ce sport tout en jetant les bases d'une compétition régionale pérenne.

« Cinq clubs issus de Korhogo, Ouangolodougou, Yamoussoukro et Bouaké participeront, chacun avec quatre équipes composées d'enfants âgés de 10 à 17 ans. À cela s'ajoutera l'équipe sénior filles du CRAC qui disputera un match de gala contre l'équipe féminine des quatre villes participantes. Un total de 300 jeunes joueurs et joueuses disputeront 72 matchs », a dévoilé Le manager général de Cocody Rugby Abidjan Club.

Grâce à la collaboration entre le CRAC, les partenaires institutionnels et l'alliance du secteur minier, le TRC a pour ambition de faire du rugby un véritable levier de développement sportif et social dans le nord et le centre de la Côte d'Ivoire.

« Le CRAC a pour objectif de renforcer la vision du CRAC et promouvoir le rugby chez les filles et garçons dans le nord et le centre de la Côte d'Ivoire; Accroître la capacité des clubs partenaires et diffuser la culture du bénévolat. Générer un impact positif sur le plan social, éducatif et communautaire », a conclu Odoukou Paul Arnaud Kamon.

Fn

CULTURE / Promotion des arts en milieu scolaire : Échanges entre le Directeur de la vie scolaire et la fondatrice du Prix Marthe Rabbiosi. Publié le jeudi 10 octobre 2024 | Fratmat.info



Le Directeur de la Vie Scolaire en compagnie de la fondatrice du Prix Marthe Rabbiosi

Le Directeur de la Vie Scolaire, M. Gboko K. Adjoumani reçu en audience, le 9 octobre 2024, à Abidjan, Mme Marthe Rabbiosi, fondatrice du Prix portant son nom, qui soutient depuis 2023 le Festival des arts et culture en milieu scolaire (FENACMIS). Cette

rencontre s'inscrivait dans le cadre des retours sur la 13^e édition du festival, qui s'est tenue à Bouaké avec un grand succès.

Accompagné de ses collaborateurs M. Fossou François et M. Zadi Lazare, Commissaire du FENACMIS, M. Adjoumani a salué le rôle déterminant du Prix Marthe Rabbiosi. Ce dernier a non seulement encouragé les jeunes talents artistiques à travers la Côte d'Ivoire, mais a également renforcé l'attrait pour les arts et la culture dans les écoles. Il a exprimé son souhait de voir cette collaboration se poursuivre et se développer lors des prochaines éditions du festival.

Pour sa part, Mme Rabbiosi a réitéré son engagement à soutenir l'excellence artistique en milieu scolaire, soulignant l'importance de révéler et soutenir les jeunes talents, qu'elle considère comme des ambassadeurs du patrimoine culturel ivoirien. Elle a aussi félicité les organisateurs pour leur travail remarquable lors de la 13^e édition du FENACMIS, marquée par des performances en théâtre, danse, musique, poésie et arts plastiques.

Le Prix Marthe Rabbiosi, qui distingue les meilleurs talents dans plusieurs disciplines artistiques, a largement contribué à motiver les élèves et à susciter un engouement autour du festival. Cette rencontre augure une collaboration renforcée pour les futures éditions, visant à promouvoir l'éducation artistique et culturelle comme un pilier de l'épanouissement des jeunes en Côte d'Ivoire.

Par Salif D. Cheickna

RÉGIONS / N'Douci: Le Groupe des épouses et époux des ambassadeurs réhabilite le Centre Salem du village de Boussoukro. Publié le mercredi 09 octobre 2024 | Fratmat.info



Les enfants du Centre Salem et leurs bienfaiteurs

Mme Suhad Belliard, l'épouse de SEM. Jean Christophe Belliard, a indiqué le mardi 8 octobre 2024, que le Groupe des épouses et époux des ambassadeurs qu'elle préside se tiendra toujours aux côtés de l'ONG "Femmes de Salem internationale" et de ses pensionnaires du Centre Salem du village de Boussoukro. C'était à l'occasion de la remise de dons aux tout-petits de ce centre après sa réhabilitation par le Groupe. Mme Belliard a assuré de la disponibilité de son association à venir en soutien.



Dons du Groupe

En présence du Sous-préfet de N'Douci, du maire, des chefs de village et les notabilités des villages de Kodimasso, Offa et Boussoukro, la présidente de l'ONG "Femmes de Salem", Mme Boussou Bintou Coulibaly a rappelé qu'une des missions principales de sa structure est l'éducation et la protection de la petite enfance. Avant d'expliquer que la création du centre répond à la question des services de garde. A l'en croire, ledit centre a permis aux femmes de vaquer à leurs travaux champêtres.

Après la création de l'ONG le 11 janvier 2002, elle a, en novembre 2007, ouvert à Boussoukro sa première garderie qui est devenue le Centre de protection de la petite enfance (CPPE) par arrêté ministériel N°085/MFFE/CAB du 15 septembre 2023. "Depuis lors, plus d'un millier d'enfants ont bénéficié de notre encadrement à travers l'engagement des animateurs", a-t-elle souligné.

Selon Mme Boussou, la communauté villageoise a ainsi cerné les avantages que lui procure le centre. C'est d'ailleurs ce qui explique l'engouement des villageois à y inscrire leurs enfants.



Le Groupe des épouses et époux des ambassadeurs

Aussi a-t-elle plaidé pour une extension du Centre dans la perspective de mettre en œuvre un projet intégré visant le développement intellectuel, physique et socio-affectif de l'enfant. Et ce, à travers les activités socio-éducatives avec également le renforcement de capacités des mamans en vue de l'épanouissement de toute la famille. Mme Boussou a plaidé auprès du Groupe des épouses et époux des ambassadeurs pour le réseautage avec d'autres écoles à travers des visites, mais aussi des jumelages au plan national et international.

La présidente de l'ONG "Femmes de Salem internationale" a plaidé pour le parrainage des enfants du centre à concurrence de 50 000 F CFA par an. Pour l'heure, le centre n'a recueilli que 21 parrainages sur 56 enfants.

En ce qui concerne les besoins en équipement, elle a sollicité des kits scolaires et alimentaires, du matériel audiovisuel et un congélateur. A cela, il faut ajouter la dotation d'équipement en matériel informatique pour faciliter les tâches du directeur du centre.

A noter que la délégation du Groupe était conduite par leur présidente, Son Excellence Mme Suhad Belliard, l'épouse de l'Ambassadeur de France en Côte d'Ivoire. Les autres membres de la délégation étaient des épouses et époux des ambassadeurs de l'Angola, du Brésil, du Canada, de Djibouti, de la Jordanie, du Liban, et de l'Organisation inter africaine de café (Oiac).

Par Salif D. Cheickna

Éducation- L'ONG AVSI distribue des kits scolaires à 6 300 élèves. Publié le jeudi 10 octobre 2024 | L'Intelligent d'Abidjan



Remise de kits scolaires dans le cadre du projet « Appui à une éducation de qualité en Côte d'Ivoire »

Dans le cadre du projet « Appui à une éducation de qualité en Côte d'Ivoire », l'ONG AVSI a organisé, le lundi 07 octobre 2024, une cérémonie de remise de kits scolaires aux écoles primaires publiques Modeste et Azuretti. La cérémonie s'est tenue à l'EPP Modeste, à Grand Bassam, en présence des autorités administratives locales. Ces kits, composés de manuels et de matériel pédagogique, visent à renforcer les compétences des élèves en lecture et en mathématiques tout en améliorant leur

performance scolaire. Cette initiative bénéficiera à 6 300 élèves dans 20 écoles sélectionnées.

Développé en collaboration avec Eni (d'Entenazionale idrocarburi), ce projet s'inscrit dans l'objectif d'amélioration de la qualité de l'éducation primaire en Côte d'Ivoire, notamment dans les écoles publiques du Sud-Comoé et de la commune de Port-Bouët. Il soutient les efforts du gouvernement pour offrir une éducation de qualité, inclusive et équitable, tout en répondant aux besoins urgents des écoles souvent confrontées à un manque de ressources pédagogiques. Bien que l'État fournisse des manuels scolaires, ceux-ci ne sont pas toujours disponibles pour un usage à domicile, limitant la capacité des élèves à pratiquer et approfondir leurs apprentissages en dehors de la classe. Ce projet cherche à remédier à cette situation en fournissant des outils supplémentaires pour soutenir les élèves, tant à l'école qu'à la maison. Kossonou Chantal, sous-préfet de Grand Bassam, a exprimé sa gratitude pour cette initiative en déclarant :

« Ce geste revêt une importance capitale pour l'éducation de nos enfants et le soutien à nos enseignants. Il démontre une attention sincère portée à l'avenir de nos enfants ainsi qu'à l'amélioration des conditions de travail de nos enseignants. » Le coordonnateur régional d'AVSI, Cyrille Komguep a précisé que l'objectif du projet est d'améliorer les compétences des élèves en français et en mathématiques. « Dans le cadre de ce partenariat avec ENI, nous avons voulu mettre l'accent sur l'amélioration des compétences de nos enfants, en particulier dans deux disciplines spécifiques : le français et les mathématiques, afin qu'ils puissent atteindre un meilleur niveau. Nous avons donc conçu ce projet intégré, qui vise non seulement à développer un environnement propice à la lecture, mais également à faire en sorte que les enfants, où qu'ils regardent, soient incités à lire. Un dispositif incitatif sera mis en place partout. », a ajouté Cyrille Komguep. Il a également souligné l'importance de l'accompagnement des conseillers pédagogiques dans le suivi des enseignants.

Amélioration des résultats scolaires

Quant à Giuseppe Marando, responsable du développement durable chez Eni, il a insisté sur le fait que l'objectif principal est l'amélioration des résultats scolaires. Il a indiqué que les projets de ENI ne se limitent pas à l'éducation, mais incluent également la santé communautaire. Le directeur de l'Epp Modeste, Sina Kouakou, a pour sa part, égrené les efforts d'AVSI (Association des volontaires pour le service international) et d'Eni qui incluent la construction de latrines, l'accès à l'eau, et des formations sur divers sujets, notamment l'hygiène, la violence basée sur le genre, et les grossesses précoces en milieu scolaire. Kanga Aya Estelle, porte-parole des élèves de L'EPP Modeste, a témoigné au nom des élèves : « Depuis trois ans, notre école a bénéficié de la part de l'ONG AVSI de latrines, d'un point d'eau, de matériel d'entretien et de kits scolaires. Ces dons nous ont permis de rester en bonne santé et de bien travailler. »

Depuis son lancement en décembre 2022, pour une durée de trois ans, le projet couvre 20 écoles primaires publiques. Il a déjà permis la rénovation complète de huit établissements à Port-Bouët, la construction de terrains de sport, ainsi que la réhabilitation de douze autres écoles dans la commune de Port-Bouët et la région du Sud-Comoé. Des blocs sanitaires et des points d'eau ont été installés, et les écoles ont été connectées au réseau électrique, offrant ainsi des conditions d'apprentissage plus sûres et modernes. En outre, toutes les écoles concernées ont été équipées de bibliothèques mobiles, de livres, de kits informatiques et de matériel d'hygiène, adaptés aux besoins spécifiques des élèves et des enseignants. Le projet a également impliqué 2 000 parents et environ 150 enseignants et conseillers pédagogiques à travers des activités de sensibilisation et des formations, renforçant ainsi l'encadrement des enfants. Il est à noter que plusieurs autorités administratives locales et coutumières ont pris part à cette cérémonie.

Mamadou Ouattara avec L.Abdul

Détente

Caricature

